

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COMISIÓN JURÍDICA

FORTALECE IEEQ PRINCIPIO DE CERTEZA JURÍDICA

El Comité de Normatividad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) elaboró y aprobó 40 disposiciones internas, las cuales fueron validadas por la Comisión Jurídica y el Consejo General. Así lo indicó el presidente del Comité, Juan Rivera Hernández, al rendir un informe final de las actividades de dicho colegiado desde su creación, en enero de 2017 por acuerdo del órgano superior, a la fecha. La presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda, destacó la labor de armonización de las normas, así como la construcción de ordenamientos relevantes para la vida institucional y el proceso electoral 2017-2018, en temas como candidaturas independientes, paridad de género, entre otros. De igual manera, el secretario de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, resaltó que la normatividad vigente brinda certeza jurídica y coadyuva al orden en el quehacer del Instituto. Por otra parte, la presidenta y el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos presentaron informes de sus actividades ante la Comisión. Además, fueron aprobados y se sometieron a consideración del Consejo General dictámenes relativos a modificaciones al Manual de Prestaciones del Personal y al Reglamento Interior del Instituto. (N 6)

<https://www.alertaqrnoticias.com/2018/12/10/fortalece-ieeq-principio-de-certeza-juridica/>

<http://www.inqro.com.mx/2018/12/10/fortalece-ieeq-principio-de-certeza-juridica/>

<https://www.abcradioqro.com/fortalece-ieeq-principio-de-certeza-juridica/?platform=hootsuite>

<https://www.poderciudadanoradio.com/local/fortalece-ieeq-principio-de-certeza-juridica/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

‘LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA ES UN DERECHO HUMANO’

Al conmemorarse el Día Mundial de los Derechos Humanos, la diputada por Querétaro Independiente en la LIX Legislatura del Estado, Concepción Herrera Martínez, enfatizó que la participación ciudadana es un derecho humano fundamental para el desarrollo integral de las personas y una vida con justicia. La participación está integrada en los principales acuerdos y declaraciones del Derecho Internacional y es el que también respalda el principio de libertad de las personas, por eso, la Fracción por Querétaro Independiente, trabaja en la modificación a la Ley Estatal de Participación Ciudadana, para la construcción de más mecanismos de intervención y que la población pueda tomar parte de los asuntos públicos que influyen en su persona, familia, en su comunidad, municipio, estado o país. (AM 3, N 6)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

MORENA DE QUERÉTARO APOYA CANDIDATURA DE CELIA MAYA

Por Francisco Pérez

Carlos Peñafiel, líder de Morena en Querétaro, comentó en rueda de prensa que su partido apoyará la candidatura de la magistrada Celia Maya como posible ministra de la SCJN. (AM)

CONDENAN SUELDOS DE MAGISTRADOS

Por Katia Lemus

Representantes del partido Morena lamentaron el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sobre el revés que dan a la propuesta de reducir los salarios de los servidores públicos para que nadie pueda ganar más que el presidente de la República. Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, aseguró que el sueldo de los magistrados es una ofensa para el país que tiene tantas necesidades y lamentó que existan funcionarios públicos que defiendan este tipo de sueldos. (PA)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MEGAOPERA CON 2,500 MDP PARA RESCATAR CENTRO

Será en el 2019 cuando el gobernador del estado anunciará una intervención global en el Centro Histórico de la capital queretana, obra sin precedentes en materia de turismo, sostuvo la Secretaria de Desarrollo Urbana y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido. (DQ, principal)

EUQ: CRECIÓ 3.9% ECONOMÍA DE QUERÉTARO EN 2017: INEGI

Durante 2017, la economía estatal de Querétaro creció 3.9%, que equivale casi al doble del avance promedio que alcanzó el país con 2.0% en el periodo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). (EUQ, principal)

AM: QUERÉTARO, EL SEXTO EN BIENESTAR SOCIAL

Querétaro se ubica en la sexta posición de las entidades de la República Mexicana con mejor percepción de bienestar social, con 43.3%, de acuerdo con la Investigación "Midiendo el avance hacia un México con equidad: índice de bienestar social 2016", elaborada por académicos de la Universidad Iberoamericana, de la CDMX y Puebla. (AM, principal)

N: RECONOCE LN A PERIODISTAS

El alcalde de Querétaro Luis Nava reconoció la importancia de los medios de comunicación para mantener informada a la población, no sólo de eventos noticiosos, sino del trabajo de gobierno, así como su responsabilidad, en la construcción de sociedades democráticas. (N, principal)

CQ: COMANDO ATACA A UNIFORMADOS

La madrugada de ayer, un grupo armado atacó a policías municipales mientras realizaban una revisión de rutina a un vehículo; un oficial fue herido de gravedad, reportó el titular de Seguridad Pública local, José Antonio Uribe Sánchez. Los uniformados municipales le marcaron el alto a un vehículo sospechoso mientras transitaba sobre el

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

kilómetro 154 de la autopista México-Querétaro para una revisión de rutina por parte de los policías. (CQ, principal)

CQRO: EMPRESA DE TRANSPORTE, INTERESADA EN COMPRAR A CONCESIONARIOS: FDS

Una empresa se encuentra interesada en adquirir a varios concesionarios del transporte público, confirmó el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez, quien, sin señalar el nombre de la compañía, indicó que en su momento dará a conocer el porcentaje de compra que se concrete en esta operación. (CQRO, principal)

PA: URGE REGLAMENTO DE CAMBIO CLIMÁTICO

Organizaciones civiles de Querétaro exigen se establezca a la brevedad el Reglamento de la Ley Estatal del Cambio Climático con medidas enérgicas para la reducción de emisiones y un programa estatal que movilice los recursos necesarios para su operación. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

EN VENTA GRAN PARTE DE QROBÚS, CONFIRMA GOBERNADOR

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, confirmó que una gran parte de la empresa Móvil Qrobús se encuentra en venta, por lo que concesionarios de Qrobús se hallan en pláticas con una empresa transportista privada que realizará la compra a varios concesionarios de Qrobús, aunque no confirmó el gobernador que se trate de la empresa ADO. Señaló que a la nueva empresa se le ha pedido que establezca un modelo de capacitación de choferes, derechos sociales de los mismos. (CI, Q, AM, N, EUQ)

ENTREGA GOBERNADOR APOYOS HOMBRO CON HOMBRO EN SIERRA GORDA DE QUERÉTARO

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, entregó apoyos por más de 8 millones 966 mil pesos del programa Hombro con Hombro en beneficio de más de 25 mil 300 habitantes de los municipios serranos de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. Esta entrega tiene el objetivo de apoyar a la población serrana del estado de Querétaro identificada como vulnerable, para que puedan mejorar su condición de vida. (CI, DQ, Q, CQRO, AM, N, EUQ)

APOYOS PARA ADULTOS MAYORES EN LA SIERRA GORDA

Por Diego Rivera

En el marco de la entre regional de apoyos de Hombro con Hombro de la zona serrana en Landa de matamoros, Francisco Domínguez informó que en esta parte del estado se construirá 550 cuartos y baños para adultos mayores que vivan en pobreza. (N)

GOBERNADOR DE QUERÉTARO ENTREGA REHABILITACIÓN EN ESCUELA DE LA SIERRA GORDA

Con una inversión de 4 millones de pesos el gobernador del estado de Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó obras de rehabilitación integral en la escuela primaria Adolfo López Mateos (turno matutino) /Jaime Torres Bodet (turno vespertino), ubicada en el municipio de Jalpan de Serra. (CQRO, CI)

PREPARA HUGO BURGOS PROPUESTAS PARA SECRETARIO DE TURISMO FEDERAL

El Secretario de Turismo estatal, Hugo Burgos García, informó que el próximo miércoles se reunirá con su homólogo federal Miguel Torruco, a fin de presentar una propuesta de inversión en materia turística para 2019, que ronda los 400 millones de pesos. (CI, DQ)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

SUMAN TRES LOS FALLECIDOS POR INFLUENZA EN QUERÉTARO: SESEQ

Por el virus de la influenza tres personas han fallecido y 14 casos han dado positivo en el estado de Querétaro, indicó Julio César Ramírez Argüello, titular de la Secretaría de Salud (Seseq). (CI, N)

EJE ZARAGOZA ESTARÁ LISTO EN MARZO: ROMY

Por Jahaira Lara

El proyecto ejecutivo del quinto eje estructurante del transporte público, el cual se edificará sobre la avenida Ignacio Zaragoza, estará listo en el próximo mes de marzo, informó Romy Rojas, titular de la SDUOP. (N)

QROBÚS EN ZARAGOZA RESPETARÁ LOS ÁRBOLES

Por Zulema López

El eje 5 del transporte urbano que se instalará en avenida Zaragoza contará con 23 paradas, además de que se pondrá cuidado para respetar o transportar los árboles de la zona, según corresponda, indicó Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de Gobierno del Estado. (DQ)

GOBIERNO DE QUERÉTARO PROYECTA DISTRITO ALAMEDA PARA REVITALIZAR CENTRO HISTÓRICO

El gobierno de Querétaro prevé llevar a cabo en 2019 la obra interdisciplinaria Distrito Alameda, que ocupará un radio de ocho kilómetros a partir de la zona del Centro Histórico, adelantó la titular de la SDUOP, Romy Rojas Garrido. (CI, CQ, EFB, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

AUTORIDADES SE PREPARAN PARA CARAVANA DEL MIGRANTE

El diputado presidente de la Comisión de Asuntos del Migrante de la LIX Legislatura local, Hugo Cabrera, dio a conocer que, desde la semana pasada, se realizó una reunión operativa con servidores públicos de los tres órdenes de gobierno para la organización de la Caravana del Migrante 2018. Agregó que también se estableció contacto con el secretario de Relaciones Exteriores, y con el titular del Instituto Nacional de Migración, para informar las acciones. (CQRO, N)

ACLARAR CONDICIONES DE CAMBIO EN QROBÚS

Por Leticia Jaramillo

El diputado de Morena, Mauricio Ruiz Olaes delcaró que se tiene que investigar y aclarar en qué condiciones se daría el cambio de la empresa que se encargará del servicio de transporte público que se hizo con el subsidio que se le entregó a la empresa concentradora, y atender la molestia de la gente por el sistema de prepago porque para su tarjeta y pierde su dinero. (N)

BENEFICIAN RUBROS DE EDUCACIÓN, SEGURIDAD, SALUD Y MOVILIDAD

El diputado Miguel Ángel Torres Olguín, coordinador del Grupo Legislativo del PAN en la 59 Legislatura del Estado de Querétaro, resaltó que los legisladores de Acción Nacional privilegiaron el gasto social en la construcción y aprobación del presupuesto para el ejercicio fiscal 2019, beneficiando los rubros de educación, seguridad, salud y movilidad. (EUQ)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

ASIGNARON A SAN JUAN DEL RÍO 1080 MILLONES DE PRESUPUESTO

Por Rossy Martínez

Roberto Carlos Cabrera Valencia, diputado de la Legislatura del estado de Querétaro, dio a conocer que la ley de Ingresos para el municipio de San Juan del Río presenta una aprobación de mil 80 mdp lo que representa un incremento de 8% en comparación con el ejercicio fiscal anterior. El legislador detalló que, del 2017 al 2018 el aumento fue de 800 mdp a mil mdp lo que representó un incremento de 25%; para el próximo ejercicio fiscal el incremento fue menor. (PA)

EL “PESO A PESO” NO ESTÁ MUERTO PARA MORENA

Por Iris Mayumi

La propuesta peso a peso de la Universidad Autónoma de Querétaro no está rechazada, sólo se pasó para enero, afirmó el coordinador del grupo legislativo de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, quien dijo que su partido seguirá trabajando con la institución para que el presupuesto se logre. (DQ)

PIDEN SEGURIDAD PARA QUIENES VIENEN DE TEXAS

El diputado local Hugo Cabrera en compañía del padre Aristeo Olvera Maqueda y el monseñor Martín Lara Becerril informaron que la décima caravana migrante que viene de Texas está conformada por 617 vehículos. (AM, DQ)

CIUDAD DE LAS MUJERES A DISCUSIÓN EN EL CONGRESO

Por Víctor Polenciano

A un año de retraso en su entrega y a dos de la colocación de su primera piedra, la Ciudad de las Mujeres se considerará como tema para discutir y cuestionar en la próxima sesión de Pleno de la 59 Legislatura por parte de los diputados de Morena, adelantó el diputado Mauricio Ruiz Olaes. (EUQ)

RESPALDARÁ KURI A LA QUERETANA CELIA MAYA

Querétaro está poniendo gente a nivel federal para hacer cosas buenas por el país; señaló el Senador de la República Mauricio Kuri González, al señalar que apoyará a Celia Maya a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El senador del PAN por Querétaro dijo que desde la cámara alta impulsará el que Celia Maya García alcance el espacio, para el que fue propuesta por el presidente, como magistrada de la Suprema Corte de la Justicia de la Nación. (PA, N)

SUPLENTE DE GILBERTO HERRERA DEFIENDE SU NUEVO CARGO COMO SENADOR

Juan José Jiménez, reciente Senador por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), quién entró en funciones como suplente de Gilberto Herrera Ruíz, defendió el cargo que ahora ocupa pues él también fue elegido en la pasada jornada electoral. En rueda de prensa, la mañana de este 10 de diciembre, Carlos Peñafiel Soto, presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, presentó al senador, y destacó que fue él de los primeros en firmar el acuerdo de unidad del partido, después de formar parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (CI, DQ)

DARÁN SEGUIMIENTO A TEMAS DE HERRERA EN SENADO

Por Víctor Polenciano

Se le dará continuidad a las iniciativas en materia de educación, innovación y tecnología que dejó pendientes en la Cámara Alta el actual coordinador de los Programas Integrales de Desarrollo en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, señaló el senador de Morena, Juan José Jiménez Yáñez. “Estamos analizando y trabajando para poder dar

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

seguimiento a algunos de los pendientes que haya podido dejar en el Senado, [también] trabajando los propios (...), muy cercanos con el presidente del partido, porque hay una agenda para Querétaro”. (EUQ)

PODER JUDICIAL

JUECES RECHAZAN REDUCCIÓN SALARIAL

Por Elvia Buenrostro

En las instalaciones del edificio sede del Poder Judicial de la Federación, integrantes de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación, emitieron un posicionamiento público donde remarcaron el respeto a la división de los Poderes del Estado y la independencia judicial. (DQ)

PROTESTAN MAGISTRADOS EN QUERÉTARO CONTRA REDUCCIÓN SALARIAL

Por Estrella Álvarez

Los magistrados y jueces federales en Querétaro manifestaron su inconformidad por la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, a través de un posicionamiento público en su sede ubicada en la zona sur de la capital del estado. (Q)

MUNICIPIOS

HASTA FEBRERO LA REAPERTURA DE LA PIRÁMIDE EN EL PUEBLITO: SOSA

En rueda de prensa, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, señaló que será en febrero cuando se abra la zona arqueológica de El Cerrito, esto luego de las obras de intervención que se realizaron por gobierno del estado. Durante su mensaje, Sosa Pichardo señaló que el turismo es uno de los ejes estratégicos para los próximos tres años y agradeció el apoyo del gobernador para detonar al municipio de Corregidora a través de esta zona donde se espera inaugurar también en febrero el Museo de Sitio, en el marco de los 80 años del INAH. (PA, ADN, DQ, AM, N, EUQ)

FRENTE FRÍO SE RESENTIRÁ HASTA EL MIÉRCOLES: PC

Por Zulema López

El “frente frío” 16 ya llegó a El Marqués y se mantendrá hasta el miércoles, junto con su posibilidad de lluvias y bancos de niebla, estos principalmente en las zonas de altas del municipio, alertó el director de la unidad municipal de Protección Civil, Alejandro Vázquez Mellado. (DQ)

BALACERA ENTRE POLICÍAS Y HUACHICOLEROS EN SAN JUAN DEL RÍO

La madrugada de este lunes, presuntos huachicoleros y policías municipales de San Juan del Río se enfrentaron a balazos mientras los uniformados revisaban una camioneta donde viajaban con combustible presuntamente robado. (CI, ADN, PA, DQ, N)

DISMINUYE PROYECCIÓN DE ASISTENTES A TROVAFEST

Por Mónica Gordillo

Debido al tiempo “reducido” para la organización y promoción de la quinta edición del Trovafest, Edgar Oceransky, presidente de la fundación ‘El Faro de la Cultura Querétaro’, confirmó que prevén una afluencia de 10 mil asistentes por día, cuando en años anteriores -con tres meses previos para la difusión del evento- se registraron 15 mil personas diarias. (CQRO)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

SE CONSOLIDA TROVAFEST A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL

La Secretaria de Cultura del Municipio de Querétaro, Andrea Avendaño, en representación del Presidente Municipal, Luis Nava, presentó el programa del Trova Fest 2018 a realizarse este 15 y 16 de diciembre en la Alameda Hidalgo, y que en esta su quinta edición se enmarca en el programa "Navidad Mágica". (CI, N, DQ)

PINTURA DE CICLOVÍAS COSTÓ MILLONES Y ESTÁ DETERIORADA: ESFE

Por Francisco Velázquez

La pintura verde que se utilizó en la ciclovía que va de Santa María Magdalena a Hércules tuvo un costo total de 14 millones 954 mil 608.63 pesos; sin embargo, menos de un año después de haber sido aplicada sobre la superficie de concreto asfáltico, ya estaba deteriorada y, en algunos tramos, ni siquiera se apreciaba el color. De acuerdo con el Informe de la fiscalización realizada al municipio de Querétaro en el período comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2017, publicado por la ESFE el 5 de diciembre de 2018. (CQRO)

MEDIOS DE COMUNICACIÓN, FUNDAMENTALES EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA PAZ: NAVA

El alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero aseguró que los medios de comunicación juegan un rol fundamental en la construcción de la paz. Por eso agradeció el compromiso manifestado por la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), en voz de su presidente Rafael Bustillos Iturralde, de participar en el programa "Querétaro por la Paz". (ADN, Q, PA, EUQ)

FUEGO AMIGO / CONVIVENCIA CAPITALINA

Juntitos. El alcalde de Querétaro Luis Nava y su vocero Dante Aguilar ofrecieron una comida este lunes a los representantes de los medios de comunicación en el marco de las fiestas decembrinas. En primer plano Adán Rentería, autor de la selfie... (PA)

EN QUERÉTARO, SE TRABAJA A FAVOR DE LOS DERECHOS HUMANOS

El secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez, en representación del presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, encabezó la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela Secundaria General Mariano Matamoros, en donde aseguró que, en el marco del Día Mundial de los Derechos Humanos, en la capital del estado se implementan acciones para mantener el respeto a los derechos fundamentales. (AM)

RED AMBIENTAL DESCONOCE PAGOS

Por Verónica Ruiz

La empresa concesionaria del servicio de recolección de basura en la capital, desconoce el pago "indebido" de más de 2.5 millones de pesos que le depositó el Municipio de Querétaro, por concepto de IVA de las toneladas depositadas en el relleno sanitario durante 2017. (DQ)

SIN RECURSOS AUTORIDAD DE JALPAN DE SERRA PARA PAGO A POLICÍAS: CHELY AMADOR

Chely Amador, alcaldesa de Jalpan de Serra, se reúne con elementos de la policía municipal para exponerles que no existen documentos que comprueben la existencia del recurso para el pago retroactivo como lo afirmó la administración pasada hace algunas semanas. Asimismo, hizo un llamado a los elementos policiales invitándolos a organizarse y acudir ante la Dirección de Finanzas para aclarar la información y que tuvieran la oportunidad de acceder a los documentos oficiales que demuestran el estatus de los recursos del programa FORTAMUN. (AM, N)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

REACTIVARÁN FUNCIONAMIENTO DE CENTROS CULTURALES DEL MUNICIPIO: ANDREA AVENDAÑO

Se fortalecerá la actividad de las casas de cultura y centros culturales del municipio de Querétaro, con la finalidad de ofrecer mayor número de actividades culturales a las cuales pueden acceder los ciudadanos, informó la secretaria de cultura del municipio, Andrea Avendaño. Indicó que se realizan más de 3 mil encuestas con la finalidad de identificar cuáles son los talleres y cursos que desean y requieren los ciudadanos, los resultados permitirán definir qué programas se ofrecerán. (CQRO, N)

OPERATIVO FRONTERA EN CORREGIDORA DURARÁ HASTA ENERO

Derivado de los incidentes de inseguridad que se han presentado en el municipio de Corregidora respecto a delitos mayores, como la ejecución de dos personas involucradas con narcotráfico; el alcalde de dicha demarcación, Roberto Sosa Pichardo, anunció que desde la semana pasada y en coordinación con gobierno estatal, fijaron el Operativo Frontera en la franja de Apaseo El Alto y El Grande. (CQRO, N)

PUBLICAN ACTUALIZACIÓN DE TABLA DE VALORES EN SJR

Por Monsetrrat García

Este 10 de diciembre, el periódico oficial del gobierno de Querétaro, La Sombra de Arteaga publicó la actualización de la Tabla de Valores Unitarios de Construcción 2019 y la Tabla de Valores Unitarios de Suelo para Predios Urbanos 2019 de los 18 municipios. (ESSJR)

PROYECTAN 60 MDP A PRESTACIONES

Por Rosy Martínez

El gobierno encabezado por Guillermo Vega Guerrero destinó una bolsa de 60 mdp para el pago de prestaciones a mil 750 trabajadores del municipio; refirió el Secretario de Administración Gilberto Ugalde de Alba, dijo que a finales de noviembre se entregó el 50% de los recursos y será antes del 20 de diciembre cuando se cumpla a cabalidad con la prestación. (PA)

AUTORIDADES DETECTAN 10 MIL PUNTOS OSCUROS EN LA CIUDAD METROPOLITANA

Alrededor de 350 millones de pesos son necesarios para instalar 10 mil lámparas de alumbrado público que hacen falta en diversos puntos de la capital queretana, informó el secretario de Servicios Públicos municipales, Enrique Correa Sada. “Tenemos detectados más de 10 mil puntos oscuros en la ciudad en los que estamos trabajando para tener el recurso y el próximo año poderlos atender y abatir”, reiteró. (EUQ)

PRI RECHAZA VOTO POR EL AUMENTO DEL PREDIAL

Por Gaby Hernández

El dirigente en San Juan del Río del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Maximiliano Hernández Ramírez, discutió el voto del regidor tricolor, Giovanni Contestabile Borbolla, en favor de aumentar el impuesto predial en 2019. (CQ)

ALEJANDRO OCHOA FORTALECE LAZOS DE COOPERACIÓN CON WICHITA

Con la finalidad de aportar nuevos elementos a las relaciones bilaterales entre condados de Estados Unidos y el municipio de Colón, el presidente municipal, José Alejandro Ochoa Valencia, acompañado por el secretario de Desarrollo Sustentable, Gaspar Trueba Moncada, participó en un encuentro de Desarrollo Económico con la Wichita Business Community (Comunidad de negocios de Wichita). (Q, AM)

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

CRECE RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO PREDIAL EN EL MARQUÉS

Hasta la primera semana de diciembre, el ayuntamiento de El Marqués había recaudado alrededor de 40 mdp más por concepto del impuesto predial, respecto al mismo periodo de 2017, dio a conocer el director de Ingresos del municipio, Carlos Venegas Luna. (...) La Secretaría de Finanzas y Tesorería Municipal puso en marcha el pasado 5 de noviembre la campaña de reducción del 100% en multas y recargos en el pago del impuesto predial, la cual ha sido aprovechada por los habitantes del municipio y estará vigente hasta el próximo 31 de diciembre. (Q, ADN, PA, AM, N, EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

DÉCIMA CARAVANA MIGRANTE LLEGARÁ A LA SIERRA DE QUERÉTARO EL 20 DE DICIEMBRE

Por décimo año, el próximo 20 de diciembre llegará a la Sierra de Querétaro la Caravana Migrante, proveniente de Laredo, Texas, dio a conocer Aristeo Olvera Maqueda, coordinador de la dimensión de Movilidad Humana y Atención a Migrantes de la Diócesis en el estado. (CI, N, EUQ)

QUERÉTARO, NOVENO EN CRECIMIENTO DEL PIB EN 2017: INEGI

Por Laura Banda

Querétaro se ubicó como la novena entidad con mayor crecimiento del Producto Interno Bruto, durante 2017 con una tasa de 3.9% por arriba de la media nacional que correspondió al 2.0 por ciento. (DQ)

LUCHAN CONTRA ABUSOS TRAS DOS VIOLACIONES

Por Patricia López

La violación a dos trabajadoras del parque industrial Balvanera, una de ellas a plena luz del día motivó a las empresas, a trabajadores y el Colegio de Psicólogos de Querétaro a iniciar una campaña de educación para hombres y mujeres con el fin de evitar abusos sexuales en la zona y garantizar un ambiente libre de violencia para todos, en el que se incluye la defensa personal para ellas. (DQ)

INGRESOS DE MINISTROS SON NUESTRA DE DESIGUALDAD

Por Patricia López

Los ingresos que perciben los ministros en México son una muestra de la desigualdad que vive el país y urgen congruencia y subsidiariedad social o se puede llevar al pueblo al límite de la resistencia, subrayó el vicario de la diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Sueños políticos. Nos cuentan que Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, dejó ver sus posibles aspiraciones políticas para los próximos años, pues durante la rueda de prensa que ofreció ayer para presentar a Juan José Jiménez como nuevo senador por Querétaro, un reportero le dijo “senador” a Peñafiel, quien entre risas dijo: “Quisiera, pero no me alcanzó”. “Ya estamos chupando todos” En más de los “morenos”, nos dicen que, durante la misma rueda de prensa, no se sabe si estaban nerviosos o distraídos ya que en dos ocasiones tiraron vasos de agua al mover las grabadoras, micrófonos y teléfonos de los reporteros para acercarlos a los diferentes oradores de la mesa. Nos dicen que, en la segunda vez, cuando Carlos Peñafiel tiró el vaso sobre los equipos se le

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

escuchó decir al coordinador de Morena en el Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes, “ya estamos chupando todos”. Afortunadamente todo quedó en la anécdota y ningún aparato electrónico sufrió algún daño. (EUQ 2)

ASTERISCOS

Visita. El secretario de Turismo del Municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo, no dejó pasar la oportunidad de visitar los tradicionales Buñuelos Soto, en Santa Rosa Jáuregui. Luego de asistir a la rueda de prensa del Trova Fest 2018 ayer, el funcionario visitó los tradicionales y famosos postres, para conocer el proceso de su elaboración, algo que tampoco dejó de presumir en sus redes sociales. Calor humano. La sala de juntas de la SDUOP se vio desbordada durante el informe de avances de las obras estatales realizadas en materia turística. Entre funcionarios invitados de varios municipios y representantes de los medios de comunicación que se dieron cita, se rebasó la capacidad, aunque no fue impedimento para la presentación. La secretaria Romy Rojas dijo que todo estaba calculado de esa forma, para contrarrestar los efectos de la fría mañana con el calor humano. Billetes apócrifos. La autoridad municipal de El Marqués detectó y detuvo a cuatro personas por utilizar billetes falsos para pagar mercancía en la demarcación. Luego de que se investigó el hecho por parte de la Policía Municipal, se supo que se trataba de personas provenientes del Estado de México, por lo que hay que estar prevenidos por esta situación. (AM 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Luego de recorrer el estado de Querétaro por casi 3 semanas y beneficiar a más de 36 mil personas con las posadas navideñas, el Sistema Estatal DIF celebró en el Cereso Femenil y en el Centro de Internamiento y Ejecución de Medidas para Adolescentes el último festejo, para llevar esparcimiento a mujeres y jóvenes privados de su libertad. En el municipio de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se reunió con directivos y trabajadores de los medios de comunicación. Ahí agradeció la labor de estos para la construcción del diálogo público. “Sin el diálogo plural e incluyente que ustedes promueven, la democracia no funciona”, resaltó. Por cierto, durante la ceremonia de honores a la Bandera en la secundaria Mariano Matamoros, ubicada en la capital, se invitó a los alumnos a publicar en redes sociales algún mensaje por la paz con el hashtag #VaPorQuerétaro. La persona, cuya publicación tenga la mayor cantidad de likes, recibirá una computadora y una impresora. De acuerdo con Romy Rojas Garrido, SDUOP, el próximo año se presentará el proyecto ‘Distrito Alameda’. La obra, abundó, representará una inversión de casi 2 mil 500 mdp. Elementos policíacos de SJR que realizaban este lunes un recorrido de vigilancia en la comunidad Palma de Romero, fueron agredidos con armas de fuego cuando realizaban la revisión de unos sujetos. Los hechos ocurrieron a la altura del kilómetro 154 de la carretera 57, cuando los agentes visualizaron dos personas armadas. “Al menos 4 vehículos se acercaron al lugar y sus tripulantes abrieron fuego en contra de los policías municipales, quienes en un principio repelieron el ataque. Al verse superados en número, los elementos optaron por trasladarse, ya con la persona asegurada, directamente a la Unidad de la FGE en SJR”, informó Seguridad Pública Municipal. Durante la acción policial, precisó, un elemento resultó herido y fue trasladado a un hospital. (CQRO 1 y 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Morena oposición responsable: Peñafiel. Serenos. En conferencia de prensa legisladores federales y locales de Morena, acompañados de sus dirigentes, declararon ser una oposición responsable al aprobar el presupuesto del estado, aunque votaron en contra del incremento al impuesto predial. Carlos Peñafiel Soto, presidente estatal, destacó el apoyo razonado y congruente a los temas fundamentales: educación, salud y seguridad en donde hubo incrementos por arriba de la inflación. En el tema de la Universidad, que tuvo un aumento del 10%, dijo que

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

insistirán en el peso a peso solicitado por la rectora Teresa García Gasca. Sobre el trabajo conjunto del senador Juan José Jiménez, presente en la mesa del 1810, y los diputados encabezados por Mauricio Ruiz Oláes, comentó Peñafiel que Morena estará operando de manera articulada para impulsar la cuarta transformación propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En ese contexto lamentó la posición del diputado Ricardo Caballero, del Partido Encuentro Social, que llegó a la Cámara con la coalición encabezada por ellos y ahora vota con Acción Nacional. Igualmente criticó Peñafiel a “los partidos satélites del PAN, como el PRI, cuyos legisladores actúan como mansos y menos corderitos”, a diferencia de la bancada de Morena, de la que afirmó sentirse muy orgulloso. Ellos, como se sabe, son seis y enfrentan el mayoriteo de los 19 diputados restantes. Sumados los representantes de cinco de las seis fuerzas acreditadas en el Congreso local (PAN, PRI, PVEM, PES y Querétaro Independiente) reúnen votos suficientes incluso para lograr mayoría calificada. Con todo, el Movimiento Regeneración Nacional está dispuesto a dar la lucha en el debate de las ideas y las propuestas e incluso a tomar la tribuna para protestar, como lo hicieron en la designación de los directores del órgano legislativo. Igualmente, finalizó Peñafiel, se apoyarán razonadamente iniciativas como la del presupuesto en los temas de beneficio social. Esto apenas comienza. -LA CARAMBADA- Trabajando. Y para los que dicen que el PRI está inactivo. La CNC está convocando a una conferencia de prensa este martes para anunciar la elección de la Flor más Bella del Ejido. ¡Ah bueno! -OÍDO EN EL 1810- Silencio. Que los concesionarios o (ahora) socios del transporte metropolitano llamado Red Q están muy calladitos en relación a la llegada de la empresa ADO que, ahora sí se va -jejeje- a modernizar. Tengo miedo. -¡PREEEEPAREN!- Presentes. En una de las últimas manifestaciones del año, la UCFCP conmemoró este lunes la lucha por los derechos humanos y denunció que en Querétaro es grave y sistemática la su violación. Reunidos frente a la Casa de la Corregidora, condenaron las acciones de la actual administración, incluido el desalojo del tianguis de la Alameda y la persecución de sus representantes y miembros. El dirigente Pablo González Loyola dijo que tienen esperanza en que el presidente AMLO provoque un cambio nacional y se revierta la tendencia en todo el país. ¡Órale! - ¡AAAPUNTEN!- A favor. Mauricio Kuri González, senador del PAN, dijo que apoyará la propuesta de la magistrada Celia Maya García, integrante de la terna de AMLO para la elección del nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Como queretano, apuntó, le enorgullecería la incorporación de una queretana al máximo tribunal del país. Ándale. -¡FUEGO!- Estrategia. Que generalmente vota con el PAN, pero cuando algún tema -como el de los prediales- no coincide con los principios del Partido Encuentro Social, el diputado Ricardo Caballero, en lugar de votar en contra o abstenerse, se va al baño. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TEMA DE GÉNERO EN LA CORTE. Que, aunque algunos dan como ganador a JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA en la terna para elegir ministro en la Corte, los enterados consideran que llevan mano LORETA ORTIZ y la queretana CELIA MAYA por el tema de género, ya que sólo dos de sus 10 integrantes son mujeres y una de ellas saldrá a principios del 2019. ¡Voy polla!, dicho sea, con respeto. Agua queretana la más sana. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

DÓCIL. Ahora que debido a la propuesta de bajar los salarios tanto se habla de división de poderes federales en lo local el magistrado, Antonio Ortega Cerbón nos pone el ejemplo, pero de todo lo contrario. Nomás hay que ver cómo, por recomendación de la Secretaría de Gobierno y de la magistrada Mariela Ponce, el nuevo presidente del Tribunal Superior recontrató como vocero a quien fue despedido y bien indemnizado por la anterior presidenta. Así es cómo Sergio Bailleres Flores volvió a cobrar en la coordinación de Comunicación Social, despertando



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 2018

sospechas de algún oscuro acuerdo en beneficio del ¿comunicador?: “tú los corres y le pagas y yo llego y lo recontrató... no se vaya a cansar”. (DQ 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



SE TRATÓ de una disposición del Comité de Normatividad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Fortalece IEEQ principio de certeza jurídica

Noticias

El Comité de Normatividad del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) elaboró y aprobó 40 disposiciones internas, las cuales fueron validadas por la Comisión Jurídica y el Consejo General.

Así lo indicó el presidente del Comité, Juan Rivera Hernández, al rendir un informe final de las actividades de dicho colegiado desde su creación, en enero de 2017 por acuerdo del órgano superior, a la fecha.

La presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda, destacó la labor de armonización de las normas, así como la construcción de ordenamientos relevantes

para la vida institucional y el proceso electoral 2017-2018, en temas como candidaturas independientes, paridad de género, entre otros.

De igual manera, el secretario de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, resaltó que la normatividad vigente brinda certeza jurídica y coadyuva al orden en el quehacer del Instituto.

Por otra parte, la presidenta y el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos presentaron informes de sus actividades ante la Comisión. Además, fueron aprobados y se sometieron a consideración del Consejo General dictámenes relativos a modificaciones al Manual de Prestaciones del Personal y al Reglamento Interior del Instituto.